

Llega ayuda del Edomex a Guerrero

Gómez Álvarez, reconoció a la población en general, y a las personas servidoras públicas, quienes de forma voluntaria se sumaron con donativos y brigadas de apoyo al pueblo guerrerense.

ARTURO MORALES

EDOMEX.- El Gobierno del Estado de México (GEM), encabezado por la profesora Delfina Gómez Álvarez, entregó la madrugada de este domingo 154 toneladas de ayuda humanitaria donadas por mexiquenses en solidaridad, como apoyo a familias afectadas por el huracán Otis, en Guerrero, en tanto que también se enviaron hospitales móviles.

Adrián Hernández Romero, director General de Protección Civil, encabezó el traslado con la representación de la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, se trata de alimentos, productos de higiene personal, insumos médicos y comida para mascotas.

La entrega de ayuda se suma a las acciones emprendidas, desde el pasado viernes, con el envío de dos hospitales móviles para urgencias, ambulancias, 15 camiones cisterna, 16 pick

ups, una planta potabilizadora, una retroexcavadora, material desinfectante, camiones de volteo para trabajos de limpieza y retiro de basura.

También se suman tres helicópteros, además del despliegue de más de 100 elementos de la Secretaría de Seguridad, 73 especialistas de la Secretaría del Agua, así como brigadas de médicos y rescatistas del Servicio de Urgencias de la Secretaría de Salud.

Gómez Álvarez, hizo un llamado a los Ayuntamientos que quieran apoyar y no tienen los medios para trasladar esos apoyos, “nos ponemos a sus órdenes, para que podamos ponernos de acuerdo y se pueda realizar, porque sin duda alguna necesitamos seguir apoyando, necesitamos demostrar que podemos hacerlo como mexiquenses”.

Por otro lado, Gómez Álvarez, reconoció a la población en general, a las personas servidoras públicas de las secretarías y dependencias,



EL DATO

154 toneladas de apoyo y hospitales móviles.

así como a los integrantes de su Gabinete, quienes de forma voluntaria se sumaron con donativos y brigadas de apoyo al pueblo guerrerense.

La Mandataria invitó a personas que deseen donar ayuda, todavía pueden hacerlo en el centro de acopio ubicado en el Palacio de Gobierno que mantendrá sus puertas abiertas hasta el lunes 30 de octubre en un horario de 09:00 a 18:00 horas.

Se requiere: alimentos no perecederos, como atún, frijoles, arroz; artículos de higiene personal, entre ellos papel sanitario, jabón de pastilla, pasta y cepillos de dientes; insumos de limpieza, como jabón en polvo y escobas; material médico como guantes, vendas, cubrebocas; y alimento para animales de compañía en lata o sobres. ●

Se registrará como aspirante a Coordinadora de los comités de defensa de la 4T; Maribel Soto

“Estoy consciente de las cifras de la última elección”.



ALICIA RIVERA

EDOMEX.- Morena espera recuperar la presidencia municipal Tlalnepantla, es un hecho tangible, porque tenemos un alto porcentaje de militantes y simpatizantes dispuestos a trabajar en una estrategia integral de cercanía con la ciudadanía en cada punto del municipio, para remontar votaciones, afirmó Maribel Soto, aspirante a la candidatura para gobernar este municipio.

En conferencia de prensa, Maribel, también delegada estatal por el distrito 16 que comprende zona oriente de Tlalnepantla y una fracción territorial de Ecatepec, confirmó que se registrará como aspirante a Coordinadora

EL DATO

Reconoció la trayectoria y el peso político de sus compañeros de Morena que han externado sus aspiraciones como la diputada local

de los comités de defensa de la 4T, en cuanto la directiva estatal de Morena emita la convocatoria aproximadamente en la última semana de noviembre.

Cuestionada sobre los resultados de la elección a gobernadora, la aspirante expresó su seguridad que existen posibilidades reales de remontar la proporción de votos que obtuvo la oposición “estoy consciente de las cifras

de la última elección y sé que es una cantidad importante a sumar, pero lo veo muy posible, creo que hay todas las condiciones en Tlalnepantla para que Morena recupere la presidencia municipal, es un hecho tangible”.

Reconoció la trayectoria y el peso político de sus compañeros de Morena que han externado sus aspiraciones como la diputada local, Jezabel Delgado y el ex alcalde, Raciél Pérez, aunque comentó que ella representa una opción diferente, “en el sentido de la capacidad de resolución y de lo que podemos lograr en materia administrativas, también es por eso es que levantamos la mano porque estamos conscientes, que estamos con compañeros que tienen mucho que aportar al proyecto”.

Dijo que Tlalnepantla es un tema de equipo y así como el Estado de México, encabezado por funcionarios de Morena que han sabido hacer sinergia, Tlalnepantla también lo exige lo vemos en campo, trabajar en equipo a favor de la ciudadanía.

Maribel comentó que la Gobernadora Delfina Gómez está marcando la línea de un nuevo gobierno “le está un sello de mujer a la administración un sentido diferente; la Gobernadora no está en su oficina, está en campo de manera permanente, nos marca la línea, ella está en territorio todo el tiempo, lo mismo la doctora Claudia Sheinbaum, ahora estamos en una revolución de las mujeres”. ●

Evelyn Salgado está trabajando 24/7; Andrés Manuel López Obrador



Informa la gobernadora de Guerrero al presidente Andrés Manuel López Obrador, que el número de muertos en acapulco son 43 personas fallecidas y 36 personas no localizadas en reporte preliminar.



Envía Tlalnepantla, ayuda humanitaria a los afectados, por Otis de Guerrero

Un grupo 30 personas del OPDM y Protección Civil apoyarán en las labores de limpieza, búsqueda y rescate



ANUNCIA COPRISEM OPERATIVO SANITARIO PARA LA VENTA DE ALIMENTOS EN LAS INMEDIACIONES DE PANTEONES

Gobierno de Ecatepec capacita a más de 650 choferes de transporte público en seguridad y cultura vial

Se llevó a cabo la capacitación a los operadores de combis y taxis de la ruta 49



EULALIO VICTORIA

EDOMEX.- El gobierno de Ecatepec, a través de la Dirección de Movilidad y Transporte, ha impartido el curso sobre seguridad y cultura vial a más de 650 operadores de transporte público, con

el objetivo de concientizar, capacitar y profesionalizar el trabajo que prestan a usuarios, informó el presidente municipal Fernando Vilchis Contreras.

El alcalde agregó que con dicha iniciativa se busca prevenir accidentes y mejorar la calidad del servicio a los pasajeros.

Dijo que con el programa de “Concientización a operadores del transporte público”, impartido por personal del departamento de Educación y Cultura Vial de la Dirección de Movilidad y Transporte municipal, capacita a los operadores en el conocimiento del reglamento de tránsito vigente y en medidas de seguridad para evitar situaciones que pongan en riesgo la integridad de los usuarios. ●

En Atizapán de Zaragoza se podrán abrir negocios en 72 horas

*Muchas veces, el querer abrir una fuente de empleo se vuelve un gran peregrinar. A veces, las personas que quieren apostar sus recursos en el municipio prefieren emigrar a otro municipio donde les faciliten este trámite”, consideró el Alcalde.

FERNANDA RUIZ

EDOMEX.- El Gobierno de Atizapán de Zaragoza, a través de la Dirección de Desarrollo Económico municipal, recibió la certificación del Programa de Reconocimiento y Operación Sistema de Apertura Rápida de Empresas (PROSARE), el cual garantiza que la apertura de unidades económicas en el municipio sea más ágil, en beneficio de empresarios, comerciantes y emprendedores de unidades económicas de bajo impacto.

La ceremonia se realizó en el patio central del Palacio Municipal, donde se dieron cita autoridades y empresarios.

“Quiero que sean testigos de cómo este Gobierno hace acciones que benefician a la población. Una de las principales es abrir fuentes de empleo, porque la pandemia dejó miles de personas desempleadas.

“Muchas veces, el querer abrir una fuente de empleo se vuelve un gran peregrinar. A veces, las personas que quieren apostar sus recursos en el municipio prefieren emigrar a otro municipio donde les faciliten este trámite”, consideró el Alcalde.

Por su parte, Patricia Alonso Vargas, directora de Desarrollo Económico atizapense, expresó su agradecimiento al Presidente Municipal, ya que, dijo, sus directrices y



EL DATO

De acuerdo con el Presidente Municipal, Pedro Rodríguez Villegas, esto también impactará en la creación de fuentes de empleo, que se vio afectada por la pandemia por Covid-19.

liderazgo han sido fundamentales para alcanzar este logro, además de refrendar su compromiso con la simplificación y modernización de los procesos.

“PROSARE es una herramienta que promueve la implementación de programas de mejora regulatoria en nuestro municipio. Este enfoque no es solo una mera formali-

dad administrativa, es un acto de compromiso con la simplificación y modernización de nuestros procesos, es un acto que mejora el ambiente para hacer negocios y fomenta la colaboración de los sectores público, social, privado y académico en la política de la mejora regulatoria”, señaló.

“Esto significa que pueden confiar en que la ventanilla única de apertura de negocios a nivel municipal cuenta con estándares de mejora regulatoria. Entre estos estándares incluye la existencia de una ventanilla única, el uso de un formato único de apertura y la resolución de trámites en un máximo de tres días hábiles para unidades económicas de bajo riesgo”. ●

Habitantes de Acapulco solicitan agua en plena calle

EL DATO

En la Glorieta de la Iglesia de Costa Azul, Acapulco Guerrero, personas de distintas colonias del puerto colocan garrafones para obtener agua



CARTÓN

AUTOR: JONÁS

CUBRÍ
POR
PULPO...

COLUMNA

PANORAMAS

Muy a pesar de los múltiples incidentes político-sociales-económicos que vivimos ¿Cómo le está yendo a México ?



ING. JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Ya que seguimos y seguiremos viendo el ya llamado "teatro" que sexenio tras sexenio se da en nuestro país. Llámese, en este caso, el gobierno de la 4T, así como los pasados sexenios que nos "gobernaron" y que últimamente han conformado el llamado grupo "oposición". Y lo tengo que volver a repetir, desgraciadamente o afortunadamente NO soy fan de ninguno de los muchos partidos políticos que conforman nuestro sistema. Pero sí reconozco que lo fui en un tiempo pero quedé muy decepcionado o como se dice cantinamente hasta la "madre" al que

iba. Hoy en día como se dice en nuestros medios políticos aplica el "divide y vencerás", es por eso que contamos, como en muy pocos países en el mundo, con 7 partidos políticos aprobados por nuestro Instituto Nacional Electoral <INE> y por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación <TEPJF>. PRI, PAN, PRD, MORENA, PT, MC, y PVEM. Así como otros 23 que fueron conformados desde los años 1993 a la fecha y que ya fueron dados de baja. De los cuales indicaremos, lo que para nuestro gusto fueron los más destacados: Fuerza por México; Redes Sociales Progresistas; Partido Encuentro Solidario; Encuentro Social; Nueva Alianza; Partido Humanista; Social Demócrata; Fuerza Ciudadana; Partido liberal Mexicano; México Posible; Partido Alianza Social; Partido de la Sociedad Nacionalista y otros 13 más que se conformaron en el plazo de 1994 a nuestras fechas.

Y en donde, lo vuelvo a repetir, que tanto nuestro INE como el TEPJF les dieron el "visto bueno" palmeando los millones de pesos y recursos que requirieron para su formación, posible aceptación y funcionamiento. En resumidas cuentas y haciendo números de cuánto le ha costado al erario "mantener" los caprichos políticos de formar partidos políticos que vengan de la noche a la mañana a resolver los múltiples problemas políticos-sociales y económicos de nuestro país. Y haciendo las cuentas del buen porcentaje que se les aplicó de nuestro erario público y comparando con nuestro producto interno Bruto <PIB> sumaría en la actualidad el 2%. Y regresando con las múltiples manifestaciones de inconformidad a las políticas aplicadas por esta llamada 4T. Muchas de ellas nos damos cuenta que solo sirven como lo ha sido a lo largo del presente sexenio, oponerse a todo de parte del bloque opositor actual, recordando cómo se dio en un principio con las críticas y oposición a que AMLO diera públicamente en sus "mañaneras" un informe de sus actividades, logros y también problemas con los que se encontraban y en los que ya se llevaban mucho tiempo sin atenderlos y en el olvido. Y después de llevar a cabo múltiples convocatorias fallidas principalmente por los partidos que se unieron como el agua y el aceite PRI-PAN-PRD de forma masiva contra AMLO, inicialmente fueron enfocados a las elecciones de los 500 integrantes que conformarán la cámara de diputados, así como 15 de las 32 gubernaturas y los representantes del los congresos y ayuntamientos locales. Ya que la llamada "oposición" veí venir con la reforma fiscal catalogada como progresista contemplaba el cobro de grandes impuestos que durante muchos sexenios se evadieron, y se siguen evadiendo con el apoyo de nuestros ministros, jueces y magistrados de la SCJN y del PJF en todo el territorio nacional. Pero también le temían a que se llevará a cabo un aumento al salario mínimo, mismo que duró intocable durante años, legislar sobre el llamado outsourcing e impulsar mayor libertad sindical. Todo esto considerado por muchos como nada revolucionario y mucho menos una marcada osadía reformista. Sin embargo, para que los empresarios como Claudio X Gonzales apoyado por otras agrupaciones empresariales como la Coparmex, la Concamin y otras impulsaron la coalición opositora declarando su oposición a la 4T. Lo que ha venido sucediendo últimamente oponiéndose a sus megaobras de las cuales voy a nombrar algunas que ya son conocidas por muchos mexicanos. tren maya; refinerías; corredor transistmico; aifa; crear nuevamente una red nacional de ferrocarriles, etc.etc. Y aquí cabe destacar como ven en el exterior a México a pesar de las múltiples enfados y zancadillas de nuestra oposición en todo lo que está llevando a cabo esta 4T. Las previsiones dadas a conocer por el fondo monetario internacional FMI> México pudiera convertirse en una de las 10 mayores economías del mundo, rebasando a la economía de Rusia. Este año 2023 cerrará como la economía número 12 del mundo, rozando la octava posición. Y por último el mismo Fondo Monetario Internacional <FMI> declara que nuestro país ha demostrado uno de los mayores crecimientos económicos del mundo, mejor empuje y una expansión más notable. Y ahora el colmo de algunos líderes de nuestros principales partidos políticos en México, hacer leña del árbol caído con lo que paso con el huracán Otis en Acapulco. Ya que el líder del PAN no dudó ni un minuto en lanzarse a la yugular al partido en el poder, criticando su falta de prevención en esta situación tan lamentable, los otros líderes del PRI y PRD se mostraron más cautos y realistas, ya que investigadores y estudiosos en estos temas afirmaron su sorpresa como en las últimas horas y antes de llegar a las costas guerrerenses agarró una fuerza nunca vista en este tipo de fenómenos. Y nunca se les ha visto, hasta el momento, solidarizarse con sus hermanos acapulqueños y con todo el pueblo de México para de inmediato tender un puente de ayuda olvidando para ello todos los problemas políticos que siguen arrastrando ¿Y usted qué opina?



COLUMNA

TOMÁS FLORES ROSALES

Se avizora desbandada Delmacista hacia MORENA.

Presionan para sucesión formal de dirigencia en el PRI mexiquense.

Ana Lilia Herrera Anzaldo reconocida como lideresa del Estado de México al interior del CEN de su organismo político.

Eric Sevilla, con la casaca guinda.

No se descarta una desbandada de priistas mexiquenses encabezada por Alfredo Del Mazo Maza hacia MORENA en las casi vísperas del arranque del proceso electoral local en enero próximo, por lo que Eric Sevilla, actual dirigente del tricolor estatal, debe serenarse no sea que en lo menos que cante el gallo tres veces tenga que vestir la casaca guinda.

Y es que el ex colaborador Delmacista se ha resistido a dejar el CDE del PRI a Ana Lilia Herrera Anzaldo quien desde septiembre pasado ya es reconocida por el dirigente nacional tricolor como delegada especial con atribuciones de presidenta de su partido para el Estado de México, cuyo cargo formal lo adquirirá al rendir protesta en breve ante el CEN tricolor con un nuevo escenario que la legisladora mexiquense sabrá administrar en virtud de que si bien el Delmacismo emigraría hacia el partido en el

poder las leyes escritas y no escritas al interior tricolor se activarán.

Esto implica que los llamados poderes fácticos que siempre han abrigado al PRI con o sin Del Mazo -muestra de ello son los más de millón y medio de votos que le canalizaron a su favor el 4 de junio pasado-se encuentran en la incertidumbre en el sentido del dejar hacer dejar pasar o bien regresar por sus fueros montados en el PRI.

Realidad político - electoral que tocará a la nueva dirigente del partido tricolor operar y guiar a toda velocidad para que los priistas mexiquenses con más de un millón 800 mil votos a favor, hasta el momento, no dejen de ser competitivos para conservar alcaldías y curules recuperadas en junio del 2021.

Y para que eso ocurra deben concretarse tres cosas:

- 1.- Que Eric Sevilla acepte su derrota -literal- y deje el espacio a su sucesora.
- 2.- Que Ana Lilia Herrera Anzaldo presione



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

AMLO en el Edomex.

Derecha carroñera.

Eruviel al PVEM.

Nuevamente el Presidente Andrés Manuel López Obrador estuvo de gira de trabajo en el Estado de México y no faltaron expresiones desafortunadas de algunos derechistas que aseguraron que el mandatario debía estar en Acapulco, por la tragedia provocada por el huracán Otis, cuando AMLO ya había estado en el paradisíaco puerto y fue objeto de mofa con otros no menos desafortunados "memes" por la imagen del jeep atascado. Hasta su supuesta "aliada" la televisión salinista TV Azteca volvió a lanzarse en su contra en la edición del viernes. Indignante que la rabiosa jauría mediática de los antes perritos falderos del poder presidencial prianista aprovechen para sacar "raja política" de la tragedia, no solo los "periodistas" carroñeros sino simpatizantes de las derechas con todo y su próxima candidata, Xóchitl Gálvez, quien no desaprovechó la oportunidad para seguir promoviendo y atacar a la 4T. Por el contrario, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez organizó el acopio de víveres y ella misma encabezó el banderazo de salida de la ayuda humanitaria para las familias de Guerrero damnificadas, es decir, les envió ayuda en lugar de utilizarlos. Otra gran diferencia... NOTAS CORTAS: Por cierto, en su gira a la entidad, el Presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañado por la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, anunció que el salario mínimo para maestros será de 16 mil pesos y que se aumentará el número de becas que reciben estudiantes... El dirigente estatal del PVEM, estará anunciando este mediodía una adhesión más de cuadros de otros partidos, pero está vez podría ser una de escándalo, la del ex gobernador hasta hace unos días todavía priista Eruviel Ávila, quien obviamente no llegaría solo sino con algunos de sus más allegados, como podría ser el sureño Cruz Roa. Dudamos mucho que se sume su mentor político que tanto beneficio obtuvo de su sexenio, sobre todo en la región de Tenancingo, Alfredo Torres, por ahora. A este paso, el Verde Ecologista se convierte en "el nuevo PRI"... Interesante que mientras en otros municipios aspirantes a alcaldes hasta dentro de su mismo partido recurren al fuego amigo, en Ecatepec los morenistas Azucena Cisneros y Faustino de la Cruz caminen juntos colonias del municipio más poblado del estado, como este fin de semana en Jardines del Tepeyac y Tulteplac. No estaría de más preguntarse si en Toluca podrían hacer lo mismo, por ejemplo, la morenista Mónica Álvarez Nemer y el petista Ricardo Moreno... Continúan los segundos informes legislativos locales. Ahora

fue el turno de los morenistas Jorge García Sánchez y Beatriz García Villegas mientras por el PRI hizo lo propio Braulio Álvarez Jasso en San Andrés Cuexcontitlán, que es el primero de cinco que presentará y en el que dijo que concretó gestiones para más de 80 mil personas; realizó más de 3 mil 800 audiencias ciudadanas y 422 visitas a comunidades y escuelas... En nombre del PAN, Román Francisco Cortés Lugo y Enrique Vargas del Villar plantearon que la Comisión Nacional del Agua, la Comisión del Agua en el Estado de México, el ayuntamiento de Atizapán de Zaragoza y el Organismo de Agua Potable de ese municipio generen una agenda de coordinación para la rehabilitación de plantas tratadoras de aguas residuales y pozos existentes en su territorio... La Presidenta Municipal de Huixquilucan, Romina Contreras de Vargas, presidió el "Segundo Festival de Catrinas 2023" donde garantiza la seguridad para los asistentes en estas festividades del Día de Muertos... En Tecámac harán su propio acto de "Unidad y Organización" rumbo al 2024 en el que estarán los aspirantes Montserrat Ruiz Páez, Consejera Nacional de Morena y ex diputada local; Alfredo Corzo Contreras, Delegado del PVEM local; Armando Pérez Soria; delegado regional de Morena Estado de México; Oscar Ruiz Díaz, Consejero Estatal de Morena y primer síndico; Lilia Rivera, primera regidora; Yeriquendi Sánchez Montecillo, cuarta regidora; Victor Manuel Enciso Padrón, sexto regidor y Luis Manuel del Río, Consejero Estatal de Morena, ¿de ellos saldrá la o el candidato (a)?... Las secretarías del Campo y la de Medio Ambiente inauguran hoy el "Mercadito del Campo Mexiquense: Edición Día de Muertos" a las 12:00 horas en las Pérgolas del Parque Ambiental Bicentenario, en Metepec. Estarán Maria Eugenia Rojano Valdés, titular del Campo y Alhelly Rubio Arronis, Secretaría del Medio Ambiente... El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, inauguró la mega ofrenda de muertos en las escalinatas del calvario que lucieron el espectáculo encendido de juegos pirotécnicos... El líder estatal del Movimiento Territorial del PRI, Roberto Sánchez Pompa, participó como invitado en el foro juvenil de participación pública "Generación del Cambio". Felicitó a los jóvenes participantes. Dijo que siempre se antepone a los retos y desafíos, generando importantes propuestas para definir los nuevos horizontes de la política... Y hablando de foros juveniles, este fin de semana se realizó la 3ª Asamblea de Formadores Climáticos en la sede legislativa, donde perfeccionan el 'Atlas de Riesgos Climáticos' y el programa de mitigación 'Cero Basura'. El evento contó con el respaldo e impulso del diputado David Parra Sánchez... Qué tengan una excelente semana...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM



EL DATO

Enrique Vargas del Villar, coordinador nacional de los Diputados y Diputadas locales de Acción Nacional, acompañó al legislador en el congreso de la CDMX, Anibal Cañez Morales en su segundo informe de labores, a quien reconoció el trabajo diario a favor de las familias. "Es un gran honor tener a un Diputado comprometido con la Ciudad de México y con la Alcaldía Cuauhtémoc que recorre todas las semanas



ANÁLISIS



poder las leyes escritas y no escritas al interior tricolor se activarán.

Esto implica que los llamados poderes fácticos que siempre han abrigado al PRI con o sin Del Mazo -muestra de ello son los más de millón y medio de votos que le canalizaron a su favor el 4 de junio pasado-se encuentran en la incertidumbre en el sentido del dejar hacer dejar pasar o bien regresar por sus fueros montados en el PRI.

Realidad político - electoral que tocará a la nueva dirigente del partido tricolor operar y guiar a toda velocidad para que los priistas mexiquenses con más de un millón 800 mil votos a favor, hasta el momento, no dejen de ser competitivos para conservar alcaldías y curules recuperadas en junio del 2021.

Y para que eso ocurra deben concretarse tres cosas:

- 1.- Que Eric Sevilla acepte su derrota -literal- y deje el espacio a su sucesora.
- 2.- Que Ana Lilia Herrera Anzaldo presione

DIRECTORIO

Ricardo Moreno Cárdenas
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Jorge Puga Álvarez
Jefe de Redacción

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Eulalio Victoria
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, 30 de octubre de 2023, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-09019590100-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1000, Colonia Tlalcoapa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de CV, Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepatlitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.